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学校評価にかかる「保護者アンケート」の集計結果について 

 

本年度の２学期にご協力いただきました学校評価にかかる「保護者アンケート」の結果をご報告いたします。

ご質問やご意見に対する回答も掲載しました。新年度に向けて、必要な改善を図ってまいりますので、今後とも

ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

１ 項目について                        令和５年１１月実施 回答数３６２名 

１ 学校は、進んで学習に取り組める授業を行ってい

る。 

２ 学校は、誰とでも仲良く協力できる児童を育成し

ている。 

３ 学校は、進んで運動する児童を育成している。 ４ 学校は、教育環境の整備・改善に努力している。 

５ 学校は、子どもや保護者の悩みに対して適切に対

応してくれる。 

６ 学校は、読書活動を奨励している。 

７ 学校は、保護者・地域と連携している。 ８ 子どもたちは、適切なあいさつができている。 

 

※令和５年度より、一部質問項目を変更 

R5 項目番号 令和５年度 令和４年度まで 

５ 学校は、子どもや保護者の悩みに対し

て適切に対応してくれる。 

お子さんが悩みやトラブルなどを抱えたとき、教職員

は適切に対応してくれる。 

８ 子どもたちは、適切なあいさつができ

ている。 

学校は、あいさつができる児童を育成している。 

 

２ 結果について（３年比較グラフ）

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 

 

３ アンケート結果より分析・考察   （ ○：成果  ▲：課題 ） 

○項目１では、ＧＩＧＡスクール構想のタブレット端末の活用も進み、児童が学習の中で活用する場面も増え  

てきたことにより、肯定的な回答の割合が上昇したと考えられる。次年度は、授業の様子を公開する機会を 

増やし、タブレット端末の活用も含めた学校での学習の様子を保護者の方や地域の方に伝えていく。 

○項目３では、４年ぶりに全校での運動会を開催できたことにより、肯定的な回答が上昇したと考えられる。 

次年度は、体育館、プールの改修も終了し、校庭南側の仮設保育園舎も撤去され、校庭のスペースも広くな  

る。それにより児童が運動できる場所が今年度よりも確保できるため、より一層進んで運動に参加し、体力  

向上につながる取組を体育部で検討している。 

〇項目４では、リフレッシュ工事に関する情報を市の担当者とも連携し、進捗状況を適時発信したことにより、  

  肯定的な回答が上昇したと考えられる。令和７年度のリフレッシュ工事完了まで、工事の進捗状況は学校便  

  り等で発信を続けていき、児童の学校生活への影響を最小限にできるように市の担当者と学校とで連絡を取  

R4 からの新設項目のため、R3 数値無し 



り合い、工事日程などを調整していく。 

▲項目６では、リフレッシュ工事に伴う学校図書館の移転に伴う閉鎖があり、昨年度比較では僅かに減少して 

 いる。新しい学校図書館として「プラタナスの森」も開館し、より一層児童が読書に親しめる環境づくりに  

努めていく。 

▲項目８は、全項目の中で唯一、肯定的な回答が９割に届かなかった。保護者の方の自由記述でも、子どもた  

ちのあいさつに対して、課題意識をもっている意見も見られた。本項目が「適切なあいさつ」とあるため、 

まずはどの様なあいさつが適切であるのか、地域・家庭・学校とで共有できるようにし、互いに共通した目 

標に向かっていけるようにする。 

 

４ 保護者自由記述を受けて学校からの回答 

 ・各学校行事に対し、ご理解とご協力をいただきありがとうございます。子どもたちが体験を通して各教科等  

のねらいを達成できるよう、そして他者と協働しながら生き生きと活動できるように、皆様のご意見を参考   

に令和６年度も教育活動を計画してまいります。 

・あいさつ励行について児童自身も課題に感じており、児童会では、昨年度は「あいさつの花運動」のポスタ 

ーを地域に掲示したり、今年は校内でキャンペーンを行ったりしています。あいさつはコミュニケーション 

の基本ですので、ご家庭や地域の皆様と一緒に継続して取り組んでいきたいと思います。 

・熱中症対策のための体育着の見直しについて、ご意見をいただきました。平準服として上衣は白半袖、下衣  

はハーフパンツであれば素材は問いませんので、ご家庭でご用意ください。紅白帽子につきましては、フラ  

ップ（垂れ）付きでも構いません。 

・給食についてのご意見をいくつか頂戴しました。喫食時間についてですが、身支度や配膳を手際よく準備し、 

食べる時間をより長く確保できるよう努めております。喫食時間の変更は一日のスケジュールに影響します 

ので、今後、慎重に検討してまいります。 

・食事の隊形についてですが、学級の実態（スペースのゆとり、児童の意向、健康状態等）を見ながら学級単 

位で判断しています。隊形は向き合っていなくとも、子どもたちは近くの席の友達とおしゃべりをしながら  

食事をしています。 

・さいたま市立の学校では、トイレ清掃は清掃業者に委託されています。ただし、毎日くるわけではないので、 

汚れが目立つときには教職員が清掃しています。子どもたちには、トイレ以外でも同様ですが、きれいに使 

うよう指導しています。 

・学級閉鎖の対象となった保護者の皆様には、大変ご迷惑をお掛けしました。学級閉鎖につきましては、教育 

委員会が示している基準を参考に、当該クラスの欠席者の理由と人数の推移、さらに出席者の健康状態や学 

校全体の状況を勘案し、学校医の指導を仰いで校長が決定します。ご家庭におかれましては「早寝早起き朝 

ごはん」を実践し、元気に登校できるようご協力をお願いします。なお、マスクの着用は基本的に個人に任 

せていますので、ご家庭でご指導ください。（ただし、運動のときには外すよう指示していますので、ご了  

承ください。） 

・リフレッシュ工事では子どもたちにも不自由な思いをさせていて申し訳なく思います。この度は体育館とプ 

ールの工事が完了しました。全ての工事の終了は令和７年度の予定です。安全第一で進めてまいりますので、 

もうしばらくお待ちください。樹木剪定については、地域の方や保護者の方から手伝いの申し出をいただき 

ました。ありがとうございました。令和６年度は、広く皆様にご協力いただく計画を立てています。より良 

い学習環境を整えるため、今後ともご協力をお願い申し上げます。 

・自然の教室は、さいたま市の施設を使って市立小学校１０４校が春～秋に実施しています。実施の時季は「輪 

番」となっており、令和６年度の本校の実施は、６月７日（金）から３日間です。（中学校は冬季に実施し 

ます。） 

・学年費及び教材費につきましては、皆様にご協力いただきありがとうございます。集金方法について「振込  

み」等のご要望がありますが、手数料のご負担や口座管理の業務等を総合的に勘案し、令和６年度も現金で 

の集金とさせていただきます。保護者の皆様にはご不便をお掛けしますが、なにとぞご協力をお願いいたし 

ます。 

 ・スマイル相談日についてご意見をいただきました。学級担任以外にもスクールカウンセラー、スクールソー 

シャルワーカー、さわやか相談員や養護教諭、栄養士などの教職員とも面談が可能ですので、ご希望があり 

ましたら、いつでもご連絡ください。 



５ 保護者自由記述（一部抜粋） 

・可能ならば保護者が子どもたちの様子を見られる機会を増やしてほしいです。 

・クラス名簿や電話番号が少し前から配布されなくなり、PTA 活動が縮小されるのは、時代の流れで仕方がな 

いのかもしれないですが、懇談会や授業参観の回数まで(感染症対策が続いているのでしょうか？)減ってし 

まうと、保護者同士が顔を合わせたり、交流する機会が極端に減り、子どもが仲良くしている友達の保護者 

と連絡を取り合うすべがなかったり、中学進学に際しての情報交換などもできず、とても困っています。も 

う卒業ですが、針ヶ谷地区は、保護者の学校行事への参加率も高かった地区だと思います。時代に流される 

のではなく、これまでの良さも活かした保護者の関わりを模索して欲しいです。 

・授業参観、音楽会、運動会の観覧人数が緩和され、子どもたちもコロナ自粛前のような開催形態を経験でき 

るようになり、親としても大変うれしいです。先生方のご尽力に感謝します。 

・授業参観なのですが、今年度コロナ禍の制限が解除され、一度に参観する保護者が多く教室に入りにくい状 

態でした。また廊下から教室内が見られない作りのため、子どもたちの様子が見られなくて残念でした。可 

能であるなら、1 時間を半分に区切って保護者入れ替え制を採用していただけたら、子供達の様子が多少見 

やすくなるのでありがたいなと思います(準備の手間があるので、難しいとは思いますが) 

・先生方の温かなご指導で楽しい学校生活を過ごす事が出来たと感じとても感謝してます。他市出身の私から 

見ると、さいたま市の小学校では書き方にとても力を入れていたり、特徴的な取り組みが多く異なり、それ 

らがさいたま市の子どもの学力の高さに繋がってるのではとふと感じた事がありました。良い学習環境に身 

を置け、勉強ばかりではなく針ヶ谷小学校の温かい雰囲気で、たくさんの経験をさせていただけ良い小学校 

生活を送れたと思ってます。 

・毎年意見させていただいておることですが、挨拶ができていないように思います。学校内では挨拶している 

ようですが、校外や地域の中では全くできていません。朝の登校班の際も、無言でやってきますし、旗当番 

の保護者が挨拶しても、挨拶が返ってこない子供がほとんどです。児童の間でもしていません。針ヶ谷小は 

大変お行儀がよい子供たちなのに、挨拶に関してはとても残念に思います。 

・挨拶やルールを守れない子（他人のマンションの駐車場で遊んだり、大きな声で騒いだりする）が多くなっ 

てきている気がします。 

・挨拶は学校内だけでなく、校外でももっとできるといいと思います。朝、登校班の集合場所に行くと思うこ  

とが多いです。 

・毎日学校に持って行く教材が多く、ランドセルがとても重いようです。教材の一部を机の中に置かせてもら 

えると助かります。 

 ・教育活動や予防対策と直結するかは分からないのですが、年々猛暑と言われている中で熱中症対策として体 

育着や体育帽子は機能性のある素材に変更希望します。我が子以外の子供たちからも、熱中症を不安視する 

生の声を何度となく聞きました。 

・教育ではないかもしれないですが、清掃がもう少しできると過ごしやすそうです。トイレが汚れていて使用 

しにくいと言っていました。 

・針ヶ谷小学校も諸外国を真似て、掃除は信頼できる外部に委託して、先生も子供も綺麗な環境で気持ち良く 

時間を過ごせるようにしたら良いと思います。官庁でも掃除は自分たちでしていないのだから、公立小中学 

校が取り入れても良いと思う。外部に委託すれば雇用も発生して地域に貢献できると思う。 

・インフルエンザ、コロナ禍の中何時もありがとうございます。学級閉鎖、学年閉鎖等の要件を教えていただ 

く事は可能でしょうか？6年生の修学旅行中の発熱者の件も伺っておりますので、よろしくお願いいたしま 

す。 

・感染症対策として学校でも必要と思えばマスクを着用するように子どもに話しています。これから冬場に入 

りますので、自身の体調を自衛するよう学校やクラスで声がけしていただけたら、マスク着用しやすくなる 

のではないかとおもいます。 

・リフレッシュ工事の期間が少し長過ぎるように思います。立入禁止区域が多く、可動域が狭くて子供たちが 

かわいそうです。保育園の場所提供と工事を同時期に並行して行うことに疑問を感じます。 

・放課後の空き教室を利用して、習い事やチャレンジスクールを増やして欲しい。土日も、土曜チャレンジス 

クールのような工作や習い事などがあると利用したい。 

・階段など様々な掲示物があり、ふと立ち止まって読みたくなるようなテーマで、子どもだけでなく大人も勉  

強になっています。 



・校庭の周囲の美化について。以前近隣の住民の方に指摘されて気付いたのですが、夏が明けた頃、雑草が生 

い茂っていました。アジサイを覆い隠しており、枯らしてしまうと心配の声が聞こえています。アジサイ以 

前に、雑草が放置されている印象でした。改修工事中だからかもしれません。用務員さんが無理であれば、 

ボランティアを呼びかけるなど何かできないでしょうか。すでにご対策であれば申し訳ありません。 

・自然教室 3日間の後、休みなしで登校という日程に、少し違和感があります。授業日数の関係だと聞きまし 

たが、現場の先生、児童含めて体調管理のため改善をお願いしたいです。校長先生や市教委からの対応が必 

要と感じています。 

・教育活動とは別の話かもしれませんが、大原中学校は教材費や課外活動費は口座引き落としになっています。 

小学校でも毎月の集金をなくせたら、先生方の負担も少しは軽減できるのではないでしょうか。 

・皆様のおかげで、毎日、娘は楽しく学校に通っています。ありがとうございます。スマイル相談日が設定さ 

れており、何かあれば気軽に相談出来るように配慮されているのも、助かります。初めての小学校生活でし 

たが、安心して任せられます。 


